



学校だよい

江戸川区立篠崎第四小学校

<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/shinozaki4-e/>

令和7年11月28日発行
令和7年度 12月号
江戸川区篠崎町8-12-8

人と人をつなぐ 側溝清掃

副校長

11月14日(金)と15日(土)に令和7年度 音楽会が行われました。11日(火)には、校内でリハーサルが行われましたが、1・2年生などは学級閉鎖のクラスもあり、きちんとリハーサルができなかった学年もありました。しかし、このときでもすでに、子供たちの歌声と演奏はとてもすばらしく、いつ保護者や地域の皆様に聴いていただいてもよいくらいにまで、仕上がってきました。子供たちのこれまでの練習の成果だと思いました。

14日は、児童鑑賞日。オープニングは、篠四が誇るプラスバンドクラブによる演奏です。低学年の児童も憧れのまなざしで、熱心に聴いている姿が見られました。前の週に行われた音楽集会で歌った「世界でひとつのハーモニー」をもう一度、全員合唱で聴くことができました。子供たちの素敵な歌声が、体育館いっぱいに響き渡りました。

15日は、保護者鑑賞日。保護者の皆様のご協力のもと発表する学年の保護者が優先的に座ることができる入れ替えの鑑賞スタイルで行いました。前回の音楽会では、クラスごとの発表でしたので、学年の子供たちで歌う歌や合奏は、迫力がありました。

ご来賓でいらした地域の方々や元職員からもお褒めの言葉をたくさんいただきました。

この日の午後、校庭では、側溝清掃がPTA主催で行われました。集まってくださったのは、7丁目町会、PTAのお手伝い、7丁目町会子ども会、開放団体からは、篠崎SC、江戸川ウイングス、上篠崎ムスタングクラブ、小岩クラブ。本校の教員を入れると総勢100名を超える人が集まりました。PTA会長の合図で、皆さんのが校庭にちらばっていき、側溝にたまつた汚泥と枯葉を、分けて片付けていきました。しばらくすると、ひととおり掃除が終わったところに人の輪ができ始めました。知り合い同士、同じ側溝清掃をしていて初めて知り合った者同士。同じことをしていることから共感的な関係のようなものができているのではないかと感じました。側溝清掃は、校庭をきれいにするだけではなく、新たな価値をうみ出していました。学校は、子供が学ぶ場というだけではなく、人と人とをつなぐ場にもなりうると感じました。



<音楽会>

11月14日（金）、15日（土）に行われた「音楽会」には、多くの保護者・来賓・地域の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。今回の音楽会のテーマは「奏でる楽しさ つながる心 とどけ！ 世界でひとつの 篠四ハーモニー」です。子供たちと会場の皆様が一体となった素晴らしい音楽会となりました。

この日のために、各学年で熱心に練習に取り組み、積み重ねてきた集大成を、子供たちは堂々と合唱や合奏で表現しました。

どの学年も大きな拍手をもらい、子供たち一人一人にとっても達成感と大きな自信を得ることができ、思い出に残る音楽会となつたことでしょう。



行事予定 SC：スクールカウンセラー来校日

1日(月)	B5 個人面談⑦ 安全指導
2日(火)	B5 個人面談⑧
3日(水)	B4 研究授業(4年のみ5時間) 生活科交流(1年)
4日(木)	A6 江戸川学力の日(学力調査) SC
5日(金)	A6 なかよし班
8日(月)	A6 朝会 委員会 フッ化物洗口 江戸川っ子縄跳びウィーク始
9日(火)	B6 避難訓練
10日(水)	B5 安全パトロール
11日(木)	A6 社会科見学(6年) SC
12日(金)	B6
15日(月)	A6 朝会 クラブ フッ化物洗口
16日(火)	A6 がん教育 (6年)
17日(水)	B4 保護者会 SC
18日(木)	B5 音楽集会
19日(金)	A6 江戸川っ子縄跳びウィーク終
22日(月)	A6 朝会 フッ化物洗口
23日(火)	A6 一斉退勤日 教材費引き落とし日
24日(水)	B5 給食終 SC
25日(木)	B4 終業式
26日(金) ～1/7(水)	冬季休業
1/8(木)	B4 始業式

<2年 生活科見学>

2年生は11月18日（火）に、生活科見学で千葉市動物公園に行きました。初めての貸し切りバスを使っての校外学習となりましたが、元気よくバスの運転手に挨拶をして、マナーを守って乗車することができました。動物園に到着すると、様々な動物の鳴き声が出迎えてくれました。学年でまとまって見学した後、班ごとに分かれて教員からのクイズの答えを探して園内を散策しました。キリンの背の高さ、アシカの泳ぐ姿、サルの鳴き声、様々なものを間近に体験し、子どもたちは驚き、大喜びの一日となりました。

翌日のポニーの体験学習と合わせて、お気に入りの動物を決めた後、図工「どうぶつさんといっしょに」の学習で動物と自分の姿を工夫して画用紙に表現しました。



<プラスバンド 管楽器演奏発表会>

11月22日（土）江戸川総合文化センターにて管楽器演奏発表会が行われました。篠四小からは、プラスバンドクラブの38名が参加しました。演奏曲は音楽会でも披露した「オーラ・リー」「学園天国」です。クラブの時間・夏休み・朝・放課後と熱心に練習した成果を発揮し、爽やかな篠四サウンドをホールいっぱいに響かせることができました。広い舞台で演奏することも、他校の演奏を聴くことも、なかなか経験できないことです。本番前の緊張感、本番後の達成感、音楽の素晴らしさなど多くのことが感じられたはずです。満足そうな子供たちの笑顔が充実した一日を物語っていました。応援してくださった皆様、ありがとうございました。

